



# **Veille Terrorisme**

Veille du Pôle Documentation N° 04 – Janvier 2022

1.	Que	estions judiciaires	2
		Enquêtes et procès en cours	
•	1.2.	Droits des victimes	2
•	1.3.	Lutte contre le terrorisme	2
2.	Inte	ernational	3
3.	Atte	entats déjoués	3
4.	. Commémorations		3
5.	Mar	nifestations et productions culturelles	4
6.	Pou	r aller plus loin	4

# 1. Questions judiciaires

### 1.1. Enquêtes et procès en cours

# Parole des accusés : de son importance dans un procès d'assises

Claire Littaye. The Conversation. 14 décembre 2022 - Article

#### Que peut la justice face au terrorisme?

Anne Corpet. Rfi.fr. 14 décembre - Podcast

# Ces terroristes présumés morts et que l'on juge pourtant

Jean Chichizola. Le Figaro. 15 décembre 2020 - Article

# Aux procès pour terrorisme de la 16e chambre correctionnelle

Gabriel Thierry. Dalloz Actualité. 16 décembre 2022 - Article

# « C'est un attentat, il faut poser les mots » : à Paris, la communauté kurde dit sa colère

Pascale Pascariello. Mediapart. 24 décembre 2022 - Article

# « Attentat », « terrorisme » : des notions à géométrie variable

Matthieu Suc. Mediapart. 24 décembre 2022 - Article

#### Rue d'Enghien : crime raciste ou acte terroriste anti-Kurdes?

Pierre Barbancey, Gaël De Santis. L'Humanité. 25 décembre 2022 – Article

# Kurdes tués à Paris : le mobile raciste derrière l'attaque meurtière de la rue d'Enghien

Soren Seelow et Christophe Ayad. Le Monde. 26 décembre 2022 - Article

#### Attaque raciste contre les Kurdes : Emine Kara « a protégé la France, la France ne l'a pas protégée»

Eve Szeftel. Libération. 26 décembre 2022 - Article

# Fusillade à Paris : comment la justice décide-t-elle qu'une attaque est de nature terroriste ?

Pierre Bienvault. La Croix. 26 décembre 2022 - Article

#### Tuerie raciste à Paris : "Le terrorisme a été écarté dès le départ"

Paul Aveline. Arrêt sur images. 27 décembre 2022 - Article

#### 1.2. Droits des victimes

# 48, rue de l'oubli

Sophie Tardy-Joubert. Society Hors-Série. 01 décembre 2022 - Article

#### • Commentaire:

#### Précisions importantes sur la qualité de victime d'acte de terrorisme devant le FGTI

Agnès Pimbert. La semaine juridique – édition générale, n°50/52, 19 décembre – Article

#### 1.3. Lutte contre le terrorisme

# L'étrange opération menée par la justice antiterroriste : attention danger

Gxc. Journal de la Corse. 16 décembre 2022 - Article

### Interpellations! Dissolution?

Pierre Corsi. Journal de la Corse. 16 décembre 2022 - Article

EFG – Entraînements dans le domaine du contre-terrorisme et de l'investigation en milieu clos au profit de la BRI gabonaise. Opérations. Ministère des armées. 16 décembre 2022. – Article

Héloïse Fayet : « Il y a une stagnation de la pensée stratégique de la France au Moyen-Orient » Elise Vincent. Le Monde. 19 décembre 2022 – Article

Comment Europol traque les terroristes sur internet Jean Chichizola. *Le Figaro*. 22 décembre 2022 - Article

**Europol à pied d'œuvre contre le cyberterrorisme** Jean Chichizola. *Le Figaro*. 25 décembre 2022 - <u>Article</u>

Thibault de Montbrial : « Les terroristes islamistes ont été nombreux à entrer en prison, et sont aujourd'hui nombreux à sortir » CNEWS, 03 janvier 2023 - Emission

Retour au sommaire

# 2. International

L'Allemagne veut mieux prévenir la menace terroriste de l'intérieur Ninon Renaud. *Les Echos*. 14 décembre 2022 - Article

Prévention et droits humains sont des atouts dans la lutte contre le terrorisme, selon l'ONU. ONU Info. 15 décembre 2022 - <u>Article</u>

Féminicides. L'Espagne en émoi face au "terrorisme machiste" Valentin Scholz. Courrier international. 30 décembre 2022 - Article

Usages du passé et rhétorique de la demande de pardon en politique

María Alejandra Vitale. *Argumentation et Analyse du Discours* [En ligne], 29 | 2022, mis en ligne le 18 octobre 2022, consulté le 04 janvier 2023. <u>Article</u>

« La tragédie des années 70 » : La nomination de la dictature argentine et ses enjeux discursifs et politiques

Sol Montero. *Argumentation et Analyse du Discours* [En ligne], 29 | 2022, mis en ligne le 18 octobre 2022, consulté le 04 janvier 2023. - <u>Article</u>

Analyse. Terrorisme et putschs militaires, ces tares qui pèsent sur l'Afrique de l'Ouest "Wakat Séra". Courrier international. 02 janvier 2023 - Article

Retour au sommaire

# 3. Attentats déjoués

Deux SDF voulaient « tout faire sauter » gare Montparnasse Christophe Cornevin. *Le Figaro*. 30 décembre 2022 - <u>Article</u>

Retour au sommaire

### 4. Commémorations

Retour au sommaire

# 5. Manifestations et productions culturelles

# Emmanuel Saint-Fuscien: L'école sous le feu des attentats

François Jarraud. Le café pédagogique. 16 décembre 2022 - Article

# Entre peur et isolement, l'école après les attentats de 2015 et le meurtre de Samuel Paty

Jean Birnbaum. Le Monde. 16 décembre 2022 - Article

#### 2015 — récits et fictions du terrorisme

Université Américaine de Paris - Université Sorbonne Nouvelle. 15-17 novembre 2023 – <u>Appel à contributions</u>

# Policiers ou terroristes : deux points de vue sur les attentats

Arrêt sur images. 21 décembre 2022 – Présentation de l'émission

Retour au sommaire

# 6. Pour aller plus loin

#### Quiz – La lutte contre le terrorisme

Gazette des communes. Section concours. 22 décembre 2022 - Quiz

# « Sociologie du djihadisme français. Analyse prosopographique des terroristes incarcérés »

Crettiez, Xavier, et Romain Sèze. *Revue française de science politique*, vol. 72, no. 3, 2022, pp. 265-285. - Article



Ministère de la Justice – Bibliothèque de la Chancellerie

Pour plus d'informations juridiques, découvrez également la <u>veille juridique</u> hebdomadaire du Pôle documentation

> Accéder au <u>catalogue en ligne</u> Contacter la <u>bibliothèque</u>